



たばこまち

学校の教育目標

進んで学び合う子
互いに思いやる子
体をきたえる子

28年度 青森市立荻町小学校学校だより 第7号 10月30日発行 文責：相馬（教頭）

「古人の思い～学習発表会 4年生が映し出したスクリーンから～」

校長 福士博司

10月8日の学習発表会では、どの学年もテーマをしっかりと見事に発表していました。発表にハプニングはつきものですが、それをすかさずカバーしていた姿にも感動しました。

さて、4年生の発表は「2分の1成人」を迎え、これまでの成長を振り返るものでした。スクリーンに映し出されたものを活かし、「よくここまで大きくなったものだ」と涙を誘うものでした。そのスクリーンに映し出された中に、こんな和歌がありました。早く切り替わり見逃した方もいると思いますので、この場をお借りして触れてみます。



「銀も金も玉も 何せむに 勝れる宝子に及かめやも」

万葉集に入集されている奈良時代の歌人、山上憶良の作品、「反歌」です。「反歌」とは、この前にある「長歌」を要約したもの、いわゆる内容をまとめたものです。それでは、長歌はどんなものかを紹介しましょう。

長歌：「瓜食めば子ども思ほゆ 栗食めばまして偲はゆ いくより来たりものそ目交いにもとなかりて安眠しなさぬ」

内容：「瓜を食べれば子どものことが思い出される。栗を食べればいっそう子どものことが懐かしく思い出される。いったい（子どもは）どこから来たものであろうか、目の前に子どもの姿がちらついて安眠できない。」

山上憶良は筑前の太宰府に赴任したと言われています。その地で妻・子どもと離れて生活します。「瓜や栗を食べるとわが子のことを案じて思い出される。いざ、寝るときになっても愛する子どもたちのことが目の前にちらついて熟睡することができない。」と、父としての、さらには、この和歌には記していませんが、妻を思う夫としての思いを和歌に綴ったのです。

その長歌の内容を要約するものとして、前述の「反歌」を記したのです。

反歌：「銀も金も玉も 何せむに 勝れる宝子に及かめやも」

内容：銀も金も宝石も（何の値打ちがあるだろうか）、わが子より勝る宝が他にあるだろうか。（いや、及ばない）」

世間では、我が子を虐待し死に至らせたり、ネグレクト（養育放棄）をし子を苦しめたりする親がいます。血を分けた子ども、またそうでなくても我が子だと認め、心と心が結びついているならば、絶対にありえないことであり、我が子のよりよい成長と社会的な独立を目指し、愛情を持ってしつけるのが「親」だと思っています。

山上憶良は、現代の父親からも共感される「父親像」となっています。親の自分が老いても、子どもが老いても、そのような親でありたいものです。例えば、マラソン選手として人生という42.195キロの道のりを走る我が子への「補給」を、必要と思われるときに適切に与えていきましょう。（私も4人の子どもの父親で、毎日案じています。）

【いざ出番】



10月21日(金)リンクステーションホール青森において開催された連合音楽会に全校児童が参加しました。高松初恵先生(平成26年度本校勤務)が伴奏するピアノの音色が会場全体を流れる中、丹羽加世子先生の指揮に合わせて全校児童が発表曲「変わらないもの」を美しい歌声で歌い上げました。本番に向けて練習を積み重ねてきた成果を存分に発揮することができた連合音楽会となりました。

【晩秋を迎え 体調管理を】

10月24日付けの保健だより「すくすく」の中に、「・季節の変わり目 体調管理に気をつけよう」のお知らせが掲載されています。9月と10月の欠席児童の中で体調不良による欠席の割合を比較すると、9月が44%(16人中7人)であるのに対して、10月は77%(22人中17人)と大幅に増加していることがわかりました。特に学習発表会后と連合音楽会后に体調を崩す児童が増えています。「手洗い・うがい」、「十分な睡眠と食事」を心がけて過ごすよう指導していきたいと考えておりますので、ご家庭の協力をお願いいたします。

【秋の夜長 読書に親しむ】



10月25日(火)の児童集会で、図書委員が読書週間(10/27~11/9)に合わせた計画を発表しました。委員一人一人が、推薦図書の紹介や読書クイズの実施日、図書郵便への応募を呼びかけました。今年度の推薦図書は「フレデリック(低学年)」、「世界のむかしばなし」、「イギリスとアイルランドの昔話」です。

【おめでとう】

各種コンクール、作品展等で多くの児童が入賞しました。

【防犯作品コンクール】

銅賞 4年 □□ 芽生
佳作 4年 □□ 健太、□□ 彪真

【MOA児童作品展】

佳作 1年 □□ 咲愛 4年 □□ 圭杜

【青森空港絵画コンクール】

銅賞 3年 □□ 零人

【東奥児童美術展】

準特選 5年 □□ 颯人
入選 4年 □□ 健太
佳作 4年 □□ 彪真
□□ 創太



【緑と花をテーマとした作品コンクール】

図画の部 準特選 4年 □□ 芽生
標語の部 佳作 6年 □□ 三大

【浅虫水族館図画展】

銅賞 1年 □□ 仁愛

【雑紙回収チャレンジ】

優秀校 代表 6年 □□ 光璃
4年 □□ 健太

【お願い・お知らせ】

- 9月29日付でお知らせしました第2回家庭教育学級を11月2日(水)10:30~11:30 2階地域ふれあいルームで開催します。青森市教育委員会少年育成チーム担当の先生を招き、スマートフォンやインターネットなどSNSの安全な使い方について講話していただく予定です。多数のご参加をよろしくお願いいたします。
- 10月12日(水)青森県環境政策課から小学生雑紙回収チャレンジ優秀校の通知が届きました。11月10日(木)表彰式(会場:ラ・プラ青い森)が行われます。本校からは校長先生、6年□□光璃さん、4年□□健太君が出席する予定です。2年連続の受賞は、皆様のご理解とご協力のおかげです。深く感謝申し上げます。資源物集団回収に取り組み2ヶ月が経ちました。皆様が不要になった紙パックを持ってきてくださるのおかげで現在245円の収入になりました。

今後もよろしくお願いいたします。



【11月の行事予定】

2日(水)	家庭教育学級(10:30)
3日(木)	文化の日
5日(土)	PTA花壇整備・球根植え作業(9:00)
7日(月)	ほたて出前授業(全校給食なし)
8日(火)	児童集会
10日(木)	読み聞かせ
11日(金)	菘小っ子集会
15日(火)	全講朝会、地域懇談会
17日(木)	読み聞かせ、委員会活動 5年RAB見学
22日(火)	児童集会 幼・保・小交流会
23日(水)	勤労感謝の日
24日(木)	読み聞かせ
28日(月)	集金日 特訓
29日(火)	児童集会
30日(水)	JR出前授業(4年)